

El Sr. Srio. de Hacienda manifiesta que en el comentado negocio del azúcar su afán es mantener el buen precio para el público, pero sin perjudicar al Fisco

Documentos comprobatorios de que ese artículo no se vende a más de ₡ 24.00 por quintal al por mayor

Comentando con el muy distinguido Secretario de Hacienda, Lic. Arias, el actualmente discutido negocio del azúcar, nos manifestó que no tienen razón de ser las objeciones que se hacen a su departamento en relación con la aplicación de la ley de 16 de agosto referente al aforo aduanero del azúcar. Desde luego, dice, esa ley no es un ideal en la materia como resultado que fue de un entendimiento de última hora entre sustentadores de distintas tesis; mejor habría sido la creación de un impuesto fijo de 13, de 15 o de 16 centavos por kilogramo sin el acondicionamiento a que se sujetó de que proviene la falta de claridad con que algunos juzgan el asunto; pero aun así la Secretaría no tiene más empeño ni yo abrigo otro afán que el de cumplir las disposiciones legales al respecto tratando de mantener el precio máximo del azúcar al por mayor a ₡ 24.00 el quintal, procurando siempre el más alto beneficio para los consumidores, pero sin perjudicar al Fisco; y lo contrario de esto pareciera ser, quizá sin sentirlo, la tendencia de quienes creen ver errores de aplicación de la ley. Pero es natural que se discuta y se observen los distintos puntos de vista de los negocios, sujetos a tan encontrados intereses que se puede decir que no se trata sino de lucha de productores y comerciantes. Se objeta que la exención de los recargos se aplique cuando ya en la Aduana el azúcar, su precio en plaza sea mayor de ₡ 24.00. Así es en toda Aduana, ésta fija los derechos en el momento del despacho. Pero eso no produce la consecuencia que se dice. Un particular, comentan los objetadores, ante el hecho de que el azúcar se cotiza a ₡ 26.00, hace un pedido; pero al llegar a la Aduana los azucareros bajan el precio y este importador ha de desalmacenar pagando los recargos. Si es así, mejor para el consumidor, puesto que el precio ha bajado y bajará más por el aumento de oferta, y mejor para el Fisco que percibe el monto de los recargos. Y no se diga que pierde el importador en estas condiciones. Bastaría hacer un pequeño cálculo para comprobar que no pierde, aunque gane menos. Y este sí es el *Quid* de la cuestión: nadie quiere ganar nada menos; todos anhelan ganar mucho más, sin preocuparles el Fisco que a mí me preocupa tanto como el público en general. Los objetadores raciocinan de modo que pareciera que persiguen objetivos contrarios a los que en el fondo tienen en mira. Dicen, si la Secretaría extendiese una licencia de importación con derecho a exenciones en el momento en que el precio subiese, los azucareros se cuidarían muy bien de mantener el precio para evitar la competencia. Según eso,

es bueno evitar la competencia. A mí me parece que no, que la competencia más bien habría que fomentarla, en beneficio directo del consumidor. Pero por supuesto, la situación azucarera no es inmejorable. A mí me duele que haya que importar cuando debiéramos producir no sólo para nuestro propio consumo sino para acrecentar la línea de nuestras exportaciones. Sin embargo no debe dejarse de considerar que la industria de la caña vino a menos cuando los buenos precios del café hicieron que nuestros agricultores le dieran la preferencia a este cultivo con menoscabo de otros que, como este de la caña de azúcar, se vio entonces muy reducido en su extensión. ¿Hay que fomentar el cultivo de la caña? Yo creo que sí y trataré de hacerlo en la medida de mis facultades. Procuraré que se renueven los contratos de dulce para la Fábrica Nacional de Licores, y para el efecto estoy ya haciendo una investigación de la capacidad productiva de los tres sectores azucareros del país, para hacer entre ellos la distribución proporcional en que debe comprarse; el sector de Grecia, con Poás, Naranjo, etc., el sector de Cartago, Turrialba, y el sector de Puriscal, con Villa Colón, Escasú, etc., estos son los tres grandes sectores azucareros que nos darán sus cuotas de dulce para la provisión de la Fábrica. Y si sensible es para mí ver que importamos azúcar, igualmente lo es contemplar que se ha llegado hasta la importación del alcohol. Se procurará que eso no sea necesario en el futuro, y ahora mismo se ha adquirido una cantidad de mieles para el establecimiento licorero. —Con esa medida, decimos al señor Arias, el Gobierno responde con espíritu de previsión a un clamor de los agricultores de la caña en el país. El señor Arias después con suma gentileza nos entregó las copias de los tres documentos siguientes que son elocuente testimonio de que el azúcar es vendido por los productores a ₡ 24.00 y aun a menos de ₡ 24.00 por quintal al por mayor.

(COPIA)

San José, 22 de agosto de 1929

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.

S. D.

Muy señor nuestro:

Por la presente tenemos el gusto de manifestar a usted que nos comprometemos a no vender al más de ₡ 24.00 el quintal de azúcar de primera clase que pro-

duzcamos durante el presente año en nuestro Ingenio de Juan Viñas.

Somos del señor Secretario, con toda consideración,

Muy Attos. Ss. Ss.,

Juan Viñas Sugar & Coffee Estates Company

(f) STANLEY LINDO, Director.

(COPIA)

Telegrama. Depositado en San José, el 2 de setiembre de 1929

A Ministro de Hacienda.

Para su interés me permito manifestarle lo siguiente: en el curso de esta quincena comencaré a recibir el primer embarque de dos mil quinientos azúcar primera, parte de un lote de doce mil quintales comprados en Centro América. Me comprometo a no venderlo a más de ₡ 24.00 quintal en lotes pequeños y en lotes mayores de cincuenta quintales a ₡ 23.75. Ruego tomar nota de que estos precios son pagando el aforo de quince céntimos por kilogramo con sus respectivos recargos y si la Aduana rebajase los recargos mis precios serán dos colones menos por cada quintal.

De usted atto. S. S.,

SEGUNDO ZONTA

San José, Costa Rica, 4 de setiembre de 1929.

Señor Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio.

S. D.

Muy señor mío:

En vista de que algunos comerciantes importadores de Azúcar, interesados en obtener el aforo de ₡ 0.15 SIN LOS RECARGOS para la introducción de ese artículo, han propalado la noticia de que actualmente no hay en plaza azúcar de primera para vender a ₡ 24.00 el qq. y que según ellos sólo se consigue al precio de ₡ 25.00 el qq. me permito manifestarle, como Distribuidor General de los señores Lindo Brothers, que desde el día 19 de agosto de 1929 estoy vendiendo toda la producción de "Juan Viñas" (más de 200 quintales diarios) al precio de ₡ 24.00 y si usted lo estima conveniente, para comprobarlo, puede enviar un empleado de esa Secretaría para que revise mi Libro de Ventas. Además muy gustoso pongo a sus órdenes cualquiera otra prueba que crea necesaria para refutar los argumentos que pudieran presentar esos comerciantes.

Con la debida consideración, quedo del señor Secretario muy atto. S. S.,

p. p. Segundo Zonta, M. SOLERA

Mil millones de dólares se calcula serán invertidos en el Canal de Nicaragua

Salen de EE. UU. oficiales para las montañas nicaragüenses

Washington, 6.—El secretario Good anunció desde ayer en la tarde que está autorizado para enviar 400 oficiales a las montañas de Nicaragua con el objeto de vigilar y ayudar a la comisión de ingenieros que trazarán la ruta del proyectado Canal de Nicaragua cuyo costo se calcula en mil millones de dólares

A cinco millones de dólares ascienden las pérdidas en las Filipinas

Manila, 6.—Los cálculos hechos hasta la vez sobre los estragos causados por el tifón que ha castigado severamente las Islas Filipinas, establecen la suma de cinco millones de dólares de pérdidas materiales.

La perspectiva del Canal de Nicaragua y del Comercio americano

Nueva York, 6.—La sola noticia acerca de las actividades que despierta el gobierno de Washington para los trabajos preliminares en el proyectado canal de Nicaragua, hacen decir al World que el comercio tiene nuevamente un campo prometido para varios años. Entre los americanos que ofrecerán sus negocios de a bastecimiento y cuidado de trabajadores, se menciona a Robert G. Hofman a quien se conoce por su interés en la pronta iniciación de los trabajos de trazado del Canal.

La actitud de Briand en La Liga de las Naciones

Ginebra, 6.—Aristides Briand, Premier de Francia siguiendo su acostumbrada oratoria, se ha revelado como un defensor de los preceptos pacifistas del mundo. Su actitud, analizada aun por los más escépticos, es considerada como una magnífica posición para la ocasión de sentar mejores bases en pro de la paz universal. Su discurso de la última sesión de la Liga de las Naciones, interesó tanto a Ramsay Mac Donald, Premier inglés, que éste declaró enfáticamente a los periodistas que puede asegurarse que las tres más grandes potencias están ya de acuerdo para la futura conferencia en que se tratará del problema naval o la paridad definitiva de las fuerzas navales.

El Coronel Sidar informa a su Gobierno

México, 6.—El Coronel Pablo Sidar ha cablegrafado a su gobierno acerca del vuelo de buena voluntad que realiza a través de la América del Sur, manifestándose en extremo complacido y agradecido por las múltiples muestras de cariño recibidas a su paso por las principales poblaciones de Centro y Sur América, diciendo que su vuelo, hasta la vez, no ha sufrido el menor contratiempo y que si las condiciones del tiempo no trastornan su itinerario, espera llegar en la otra semana a la capital de la República Argentina.

Cayó ayer un avión en pleno Canal de la Mancha

El avión que cayó ayer sobre el Canal de la Mancha

Croydon, Inglaterra, 6. Pareciendo imposible que se salvaran, el Comandante de un Dornier, relató a los periodistas como había caído su avión en pleno canal inglés. La tripulación y pasaje, cuarenta personas, se había replegado casi a un solo lado por los efectos de una lucha contra los vientos contrarios, cuando la manipulación de estabilización se trastornó de tal modo que el descenso fue inevitable efectuándolo sin ningún peligro y con sangre fría. El pasaje, cogido por el pánico, quiso hacer uso de paracaídas, deteniéndoles en su intento el mismo. Sin embargo, dice, ordené hacer la señal de emergencia, pero cuando se acercaban a ayudarnos, el avión estuvo en condiciones de remontarse nuevamente, dirigiéndose aquí en camino de Calshot.

¿Dónde sin aparecer el avión S. Francisco

Nueva York, 6.—Hasta la nueve de la mañana de hoy aun no había sido localizado el lugar donde fueron avistados ayer los res-

tos de un avión y ocho personas muertas que se cree sean las que tripulaban el avión ciudad de San Francisco.

MAS AEROGRAMAS EN LA PAGINA OCHO

El lunes seguirá tratando la Comisión de vías públicas con el Sr. Moseley el asunto del entubamiento

El lunes próximo por la tarde se reunirá la Comisión de Vías Públicas en sesión ordinaria, a la que asistirá el señor Moseley, representante y apoderado de las compañías eléctricas.

En esa reunión se continuarán discutiendo las cláusulas del convenio Moseley-Garnier para el entubamiento de las líneas eléctricas.

El Comité de Pavimentación tiene listos los planos de las zonas en que se han de entubar las líneas eléctricas

Conversando esta mañana con un miembro del Comité Especial de Pavimentación, nos informó que ya en el Departamento de Ingeniería dicha Comisión están listos los planos de todas las zonas en que debe efectuarse el entubamiento de las líneas eléctricas.

Esos planos, se nos dijo, están a la orden de las compañías de electricidad para cualquier momento en que quieran llevar a la práctica la referida obra.

Se suprimirá el alumbrado de los Ministerios y oficinas Públicas

Esta mañana, en una de nuestras habituales visitas a los ministerios y oficinas públicas, fuimos informados de que el gobierno ha tomado la determinación de suprimir el alumbrado eléctrico, en todas aquellas dependencias que su uso no sea de indispensable necesidad.

La causa de haber tomado esa medida, es que las facturas que a fin de mes pagan algunos ministerios y oficinas públicas, supone erogaciones demasiado elevadas. El enorme gasto que cuesta el alumbrado eléctrico, no compensa las pocas horas de servicio que se hace en esas oficinas en las tardes.

Se pagan sumas muy grandes por concepto de alumbrado —se nos dijo— y hay que suprimir ese gasto a toda costa.

Trabajaremos pues con la luz del día, antes que pagar a las compañías esas sumas tan crecidas que a fin de año montan a cantidades fantásticas.

La Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un Magnifico CORTADOR INGLES titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en electivo.

Gran surtido de Casimires Ingleses
Enrique Yankelewitz

Frente a La Alohombra



Homenaje a la memoria de Omar Dengo

El 18 de los corrientes cumple un año de haber fallecido el inolvidable Maestro Omar Dengo.

Cada año la Escuela Normal de Heredia celebra una Fiesta de Graduados en que toman parte todos los que han salido de este centro educa-

cional.

Este año esa fiesta se convertirá en un homenaje que se tributara al recuerdo del joven y glorioso Profesor acto que debe efectuarse el 28 de los corrientes.

SETIEMBRE 6.

1824.—Se instala en la ciudad de San José el primer Congreso a que convocó el Decreto de 5 de Mayo de este año, y atendiendo a las bases consecutivas del 17 de Diciembre de 1923. La instalación se efectuó en la Sala Municipal, (hoy Teatro Raventós) y se nombró para Presidente al Lic. don Agustín Gutiérrez Lizauzabal.

El juramento de los señores Diputados, fue recibido sobre los Santos Evangelios, por el Pá. Cura, ciudadano Cecilio Umaña en la Iglesia de la Merced, que hacía de Parroquial (La Merced vieja, que se encontraba en la hoy diagonal Nor-este del Banco de Costa Rica actual plaza de la Artillería) celebrando Misa solemne, y pronunciando un discurso referente a la instalación del primer Congreso del Estado, con asistencia de la Junta Gubernativa provincial Clero, Municipalidad, Jefes Militares y de rentas presididos por el Ciudadano Jefe Político del Estado.

1860.—En la casa de habitación del Ministro de Hacienda Guerra y Marina, don Vicente Aguilar, en vista de las noticias que informan la próxima llegada del Ex Presidente don Juan Rafael Mora para ponerse al frente del movimiento popular, se reúne el "Consejo íntimo y verbal" al que asisten los Generales Lorenzo Salazar y Máximo Blanco, (los de la noche del 14 de Agosto del año anterior) el Dr. don José María Montealegre, don Vicente Aguilar, don Francisco María Yglesias, don Julián Volio don Mariano Montealegre don Francisco Montealegre. Vista la gravedad del caso, se acuerda movilizar los elementos de guerra, para repeler el movimiento.

1881.—Son exhumados del Cementerio de Puntarenas, para ser trasladados al Cementerio General de San José María Cañas y don Antonio Valle Riestra.

1895.—La Comisión Permanente, clara feriados los días 13 y 14, con

motivo de las fiestas del Descubrimiento del monumento Nacional, y para que se hagan por cuenta del Tesoro Público los gastos que demande la solemne inauguración.

1916.—El Lic. don Máximo Fernández, Presidente del Congreso Constitucional y Jefe del Partido Republicano, hace una visita de cortesía al Ex Presidente de la República, Lic. don Ascensión Esquivel.

1919.—El Departamento de Estado, de los Estados Unidos, cablegrafía al Cónsul General en San José, manifestando que se mostraría el Gobierno satisfecho si sabe que al Lic. don Francisco Aguilar Barquero, se le designa como Jefe del Ejecutivo de Costa Rica.

1920.—En el vapor Styvesante, embarca en Puerto Limón, con destino a Roma en visita Ad Limitum Monseñor Stork, quien falleció en Alemania en su regreso a Costa Rica.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI Próximo Sorteo

Emisión de 8,000 billetes a razón de ₡ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1.00 el vigésimo
Valor en premios: ₡ 100,800.00

| | | |
|--|----------|--------------|
| 1 premio | ₡ 50,000 | ₡ 50,000.00 |
| 1 premio | 8,000 | 8,000.00 |
| 1 premio | 4,000 | 4,000.00 |
| 1 premio | 1,000 | 1,000.00 |
| 3 premios | 500 | 1,500.00 |
| 19 premios | 200 | 3,800.00 |
| 10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡200 cada una | | 2,000.00 |
| 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de 100 cada una | | 1,000.00 |
| 79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de 100.- cada una | | 7,900.00 |
| 720 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 30.- cada una | | 21,600.00 |
| 845 premios Valor... | | ₡ 100,800.00 |

PARA

CARGA Y ARREGLO DE BATERIAS,
REPARACION DE AUTOS Y CAMIONES,
EN EL MOTOR O LA CARROCERIA

Dirijase al

Taller Eléctrico de Mc LEAN

SE ALQUILAN BATERIAS MIENTRAS SE
CARGA LA SUYA

Contiguo a "La Nueva Prensa" - TELEFONO 4160

225 varas al Sur del Banco de Costa Rica

LA JUBILACION Y RETIRO DE UN MAGNIFICO EMPLEADO

Entre los empleados de todas las categorías del Registro de la Propiedad, se ha visto con sentimiento la separación que de su cargo de Oficial Mayor, jubilado después de 30 años de servicio hace el caballero don Enrique Herrera Paut.

Don José Ana Herrera, fue uno de los que escribieron en su vida páginas llenas de mérito en los campos del trabajo y la acrisolada honradez y de él es hijo don Enrique, quien al retirarse del cargo que le confió el Estado, deja impresos para la historia las mismas huellas de su recordado señor padre, mérito que nos complacemos en exponer en estas líneas de cariño con que nosotros se contribuimos a rendirle mérito al retirarse con justo derecho al descanso. Formó el corazón en molde de nobleza y de hombría de bien, su recordada señora madre doña Nicolsa Paut Alcázar, esposa de don José Ana, de quienes tuvo vida don Enrique el 19 de Agosto de 1876.

Efectuó don Enrique sus estudios en el Colegio Seminario y Liceo de Costa Rica, retirándose de este último establecimiento, para entrar en los campos del trabajo activo, en los talleres de la Northern en donde permaneció por espacio de dos años.

El 21 de Junio de 1889 entró a servir en el Registro de la Propiedad, como auxiliar de El Diario, y siguió



Don Enrique Herrera Paut
Oficial Mayor del Registro de la Propiedad que ha sido jubilado después de 30 años de servicio

do la reglamentación de este departamento, sus capacidades le hicieron acceder por todos los puestos, hasta llegar a ejercer el Oficialía Mayor, cargo de actividad y responsabilidad, que supo desempeñar con notable acierto. El público que llegaba a las oficinas del Registro, los empleados de los diferentes departamentos, encontraban en el señor Herrera Paut, caballerosidad y fineza en el trato, además del conocimiento práctico que su larga permanencia en las oficinas le daba.

Como despedida los compañeros de oficina le ofrecieron una comida en la Pensión Italiana, acto que revisió una demostración cariñosa de simpatía y que puso de manifiesto el cariño que había conquistado en su labor.

Siete hijos, son herederos del hogar que fundara el 9 de Agosto don Enrique, con la recordada dama doña Amelia Núñez, María del Carmen, Margarita, Virginia, Clemencia Enrique, Hernán y Franklin.

El cargo que deja vacante el señor Herrera, ha sido llenado por don Jorge Ureña Mora, según el escalafón de ascenso que se sigue en esta oficina.

Nosotros cerramos estas líneas con una felicitación cariñosa para don Enrique, por su labor en las oficinas de donde se retira y la cual tuvimos oportunidad de apreciar de cerca.

PAPEL TAPIZ
Bellísimos dibujos a precios bajos en el "CICLO CLUB"

NUEVA PENSION 25 varas al Oeste de la Botica Francesa Apartamentos bien amueblados y alimentos a precios módicos

Para evitar que la mojada le cause un RESFRIADO, tome sin pérdida de tiempo las pastillas de

LAXATIVO BROMO-QUININA
Busque esta firma en cada cajita
E. W. Snow

A PROPOSITO DE TODO "Niñas!... concurno!" gritaba, burlando la puntuación: un muchacho que al pregón cupones vendiendo andaba de un concurso en embrión. Un chusco que lo escuchaba, la cosa tomando a chanza recogió la frase; y lanza estas palabras, diciendo: "yo también... Muchachas! vendo pero no mal de la panza!"
Gamiel

Agosto de 1929.

TODO EL MUNDO A CARTAGO

Domingo 8 de Septiembre, primer y mejor día de fiestas cívicas. Gran Match de Foot Ball entre "La Libertad" y "El Herediano" a las 9.30. Se correrán dos trenes especiales que saldrán de San José a las 8.30 el primero y a la 1.30 el segundo. Regresando a la 1.30 el primero y a las 10.30 de la noche el segundo.

R. SOLERA.

OMEGA
RELOJ DE ALTA PRECISION
Oro-Plata Niel-Nikel
DE VENTA EN LA JOYERIA MULLER

SOLEMNE FIESTA PATRONAL DE LA VIRGEN DE DOLORES

El señor Cura de la Parroquia de la Dolorosa, Fray Angel Alvarez, hace grandes preparativos para la solemndad patronal, que ha de efectuarse durante los días 14, 15, 16, 17 y 18 de los corrientes. Desde el día 6 dará principio el solemne novenario con misa cantada a las 6 de la mañana Rosario solemne, rezo de la novena, plática, Salve y Bendición con el Santísimo, a las 7 de la noche.

El día 14, a las 7 de la noche, habrá Rosario a gran orquesta y sermón, predicando el Prebitero Enrique Romero.

El día 15 a las 6 a. m. habrá misa de Comunión general para los Cofrades de la Virgen de Dolores, Orden Tercera de Santo Domingo y Asociaciones de la Parroquia. A las ocho y treinta saldrá la Gran Procesión de la Virgen de Dolores recorriendo las calles de costumbre, Misa solemne y sermón. A las 7 p. m. Rosario como la víspera y sermón.

Los días 16, 17 y 18, solemne piadoso ejercicio de las Cuarenta Horas, con exposición y Misa solemne a las 7 de la mañana; Ro-



sario, plática y reserva a las 7 de la noche. El último día Visita de Altares.



Siempre se vende empaquetado y las envolturas las cambiamos por PREMIOS

EL MEJOR PARA LAVAR ROPA

VENDRA DE EL SALVADOR UN EQUIPO DE DISTINGUIDOS TENNISTAS A CONTENDER CON LOS CAMPEONES COSTARRICENSES

Se han estado realizando gestiones con la Federación de Tennis de San Salvador, para organizar una serie de partidos entre los campeones de este deporte de ambas naciones.

Por las comunicaciones cambiadas entre la Federación salvadoreña y el Club de Tennis de San José, se ha llegado a un acuerdo definitivo y los partidos habrán de celebrarse en fecha próxima.

Se jugarán en el fronton Jai-Alai, donde se está terminando la construcción de una magnífica cancha de tennis. Por la Federación de Tennis de El Salvador vendrán los campeones

de este año, y por Costa Rica jugarán los señores don Felipe y don José Pozuelo, y don Carlos Ventura.

El partido internacional tendrá una doble importancia puesto que se celebrará el día de la inauguración del frontón Jai-Alai.

AZUCAR
del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS
Pidalo siempre que haga sus compras.

CAJAS DE HIERRO Herring Hall Marvin Safe Co.

Cajas fuertes contra incendio las mejores y más conocidas en el país

Se venden en pequeños abonos mensuales

Existencia permanente de arroz primera especial, bolsas todo número papel Sullit, Queso de Bola y Vinos de todas clases.

ALMACEN

ROMULO ARTAVIA

Teléfono 3058

Apartado 653

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

NATALICIOS

Lo celebran mañana doña Regina Valverde de Arroyo, señoras María Isabel Sauter Fabian, Hortensia Gallegos Montealegre, señores don Edgar Knohr Limer, Manuel Gómez Miralles, y Recaredo Bonilla C.

FECHA MATRIMONIAL

Lo celebran mañana, don Charles N. Pirie y doña Douglas Gibson, 1904.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Gertrudis Valverde de Zúñiga, 1885; señorita Dominga Arriola Arrueta, 1925; señores don Vicente Rodríguez Meléndez, 1909; Presbítero don Moisés Ramírez Castro, 1917 y don Mariano Acosta Mariño, 1895.

LA BODA CHACON-VEGA

A las seis horas de mañana, en la Parroquia de la Merced, se efectuará la ceremonia matrimonial de don José Joaquín Chacón y la señorita Livia Vega.

Saludamos a los jóvenes prometidos y deseamos dichas para el nuevo hogar.

ATENTA PARTICIPACION

En atenta esuela don Eduardo Baldioceda y su señora esposa doña Marina de Baldioceda, nos participan el próximo matrimonio de su hija Rosalina con el señor don Enrique Ferber A.

En la misma esuela don Luis Ferber K., padre del novio, residente en Caracas, nos hace la misma participación.

En esuela adjunta, los padres de la novia nos invitan para la ceremonia religiosa que se ha de celebrar en el Centro Internacional de la ciudad de Limón, el día 15 de los corrientes a las tres y media de la tarde.

Damos las gracias por la atención que se nos ha dispensado y deseamos a los nuevos esposos todo género de dichas.

EN MEJORIA

Con viva complacencia hemos recibido la noticia de que el estado de salud de la señorita Soledad Pagés, que fue sometida a una delicada operación en la Clínica del Doctor Figueres, ha continuado siendo bastante satisfactorio y que en día próximo ha de ser trasladada a la casa de habitación de sus padres.

Mucho nos alegramos del restablecimiento de la simpática enfermita.

DOÑA MERCEDES DE GAMEZ

En la ciudad de Puntarenas ha estado enferma de suma gravedad doña Mercedes Gil de Gámez, con motivo del nacimiento de una niña.

Los informes que hemos recibido de la salud de la estimable paciente, nos hacen abrigar la esperanza de que los médicos han de lograr su completo restablecimiento, de lo cual nos alegramos.

Sensible es para nosotros el consignar el estado de gravedad de la señora Gil de Gámez, al mismo tiempo que congratulamos el hogar por ella fundado con don Antonio Gámez por el nacimiento de esta heredera a la que deseamos muchos años de ventura.

Cemento Alsen ₡ 16.50

Hierro Retorcido y para Techo

Adela v. de Jiménez e Hijos

LOS BAILES DEL CARNAVAL

Los bailes que han de efectuarse en los salones del Club Social de la ciudad de Cartago, durante las noches del sábado, domingo, lunes y martes próximos prometen resultar muy animados dado el entusiasmo que existe en aquella sociedad por aquellos festejos.

La cuota para caballeros, será de ₡ 10.00 y en esta capital debe de pagarse el recibo en el Gabinete Optico del Doctor Rivera.

INODOROS "MADDOCK"
Tanque alto y bajo más baratos en el "CICLO CLUB"

DUELOS EN CARTAGO

A la edad de 18 años, falleció el señor don José Quirós Aguilar, persona muy querida y estimada en aquella ciudad.

Enviamos nuestro pésame a su señora madre doña Venancia Aguilar de Quirós, a sus hermanas Enrique, Rafael, Antonia, Eulalia y María, a sus abuelos y demás familia.

—Falleció el niño Víctor Manuel, hijo de don Gonzalo González y doña María Isabel Rojas, a quienes enviamos nuestra condolencia.

TRAUBE
La cerveza deliciosa

SUPERFICIES ADECUADAS PARA CAMINOS SECUNDARIOS

— Por C. N. CONNER

(Continuación)

— "¿ En que circunstancias se requiere la construcción de recubrimientos secundarios?

— Frecuentemente la causa es la falta de fondos para construir superficies de alto tipo entre determinados puntos principales o como

caminos afluentes. Por otro lado, puede ser, acaso, la falta de tiempo para satisfacer la necesidad inmediata de transporte de carreteras.

Los estudios de transporte que se han verificado en los estados de Maine, Connecticut, Ohio y otros han proporcionado luz en el sentido de que indican la naturaleza, el volumen y el peso del tráfico actual. Estos estudios se usan para pronosticar las futuras condiciones de los transportes de esos estados. Mediante este cálculo de las futuras condiciones de los transportes, se puede hacer una elección racional y económica del tipo de recubrimiento.

Se espera que con ayuda de las conclusiones sacadas de estos estudios de los transportes se podran hacer cálculos aproximativos para condiciones semejantes en otros estados, sin necesidad de llevar a cabo en tales estados, extensos estudios sobre el campo de operaciones.

Los autocamiones ligeros y los automóviles provistos de llantas neumáticas, en los casos en que no exceden de un promedio de 1.000 por día están transitando ahora

La revisión de todos los camiones de pasajeros al servicio público

Como informamos en días pasados, la Dirección General de Tráfico va a efectuar ya una revisión minuciosa de todos los camiones de pasajeros, de esta capital, provincias y pueblos que se encuentran al servicio

público. Todos aquellos vehículos que tengan algún deterioro y no muestren seguridades completas para el transporte de pasajeros, serán suspendidos del servicio

Próximamente publicaremos las primeras cartas de enfermos curados con

Lobelyne Charron,

única medicina que cura el ASMA

La venden en todas las boticas de San José y principales de provincias

AGENTES:
BOTICA SOLERA

Puntualidad y rapidez en el trabajo

Conseguirá Ud. en el Taller Mecánico Catalán

El hecho de tener maquinaria de la más moderna nos pone en condición de poderle ofrecer un trabajo rápido y eficiente en la reparación de AUTOMOVILES.

Garantizamos cualquier trabajo en Motores, Carrocería, Pintura y Baterías

Teléfono Particular 3144 PEPE ISERN Teléfono del Taller 3525

Calle del Cementerio, local de Induni Hnos.

sobre superficies que cuestan \$6.000.00 por kilómetro de calzada, de 5 y media metros de anchura. Un tráfico de 1 500 de estos vehículos, parece no ser excesivo para muchos de estos tipos de calzada; y con relativa frecuencia el número de vehículos por día es de 2.000.

La calidad del servicio que se obtiene es un factor importante, y se puede determinar midiendo la cantidad de tiempo que se requiere para caminar con seguridad y comodidad entre dos puntos principales. El costo del servicio caminero se puede calcular como el costo de construcción, de CONSERVACION y de intereses por vehículo-kilómetro. Si la calidad del servicio es satisfactorio, el costo del funcionamiento del vehículo, a pesar de ser digno de consideración, no le interesa mayormente a la generalidad de los automovilistas.

Casi todas las superficies secundarias tienen cierto valor de salva-

mento, como bases para futuras capas de recubrimiento, o para tratamientos superficiales. La cuestión de cual sea exactamente este valor, no ha empezado a recibir atención sino hasta recientemente. Yo tengo conocimiento de una investigación en cuyo informe se asentó, que se habían encontrado menor número de grietas en caminos de hormigón construidos sobre superficies arenositas bien conglomeradas, que sobre otros hechos sobre subfirmes en estado natural; de otro caso en que se redujo el espesor de los pavimentos que se tendieron sobre tales superficies, y, de otro caso en que se ha resuelto adoptar la táctica de tender recubrimientos secundarios, con el fin de dar lugar a que se consoliden los terrapienes y las nuevas nivelaciones, antes de tender sobre ellos recubrimientos de altos tipos.

¿Qué materiales son adecuados?

(Continuará)

CLUB UNION

DOMINGO 8 DE SETIEMBRE

Té Danzante
Comida Concierto
y Cenas Danzantes

ORQUESTA REPETTO

Servicio de Restaurant y Cantina Esmeradamente atendida por los HERMANOS ROJAS

Es un error de la Secretaría de Educación traer ilustres conferenciantes extranjeros que no hablan nuestro idioma

Su labor cultural queda reducida a un ínfimo grupo que no es precisamente el más necesitado de cultura y nuestro pueblo no se beneficia con esas visitas

Las conferencias del ilustre novelista español Bartolomé Soler, ha tenido la virtud de sembrar inquietudes espirituales en nuestro ambiente.

Desde su primera y magnífica conferencia, se comentan sus ideas expuestas, se discuten los temas por él abordados y parece haberse roto, en parte, el marasmo en que yace nuestro ambiente intelectual.

Conversando a este respecto con el diputado don Julio Padilla, tuvimos el gusto de escuchar algunas interesantes sugerencias del diputado reformista, que demuestran hasta qué punto le preocupan los problemas educativos y culturales de nuestro pueblo.

Don Julio Padilla, sin esa pedantería tan peculiar en nuestros hombres de letras, pero sí con la profundidad y conocimiento de quien de verdad ha estudiado las necesidades de nuestra incipiente cultura, se refirió a las conferencias en los siguientes términos:

Es lástima que nuestra Secretaría de Educación, haga el esfuerzo de traer conferenciantes muy ilustres, muy sabios y muy respetables, como el señor Blandel, que vendrá en breve, pero a quienes no puede entender sino una minoría privilegiada que posee el idioma de Voltaire. Yo recuerdo, que el año pasado nos visitó un célebre profesor de la Sorbona, cuyo nombre lamento no recordar, a cuyas conferencias, que dió en la Biblioteca Nacional, no asistió más que una pequeña minoría que entendía el francés.

No debe ser ese el resultado de los esfuerzos que nuestro gobierno realice en beneficio de la cultura popular.

El más necesitado de esa cultura es el pueblo; él no entiende más idioma que el castellano, y hay que traer profesores conferenciantes y educadores, que le hablen de su idioma. Todo lo demás es dar gusto a una reducida minoría de enamorados de la literatura francesa, pero no de la buena, sino de la académica, de frac, smoking y flor en el ojal. En hora ya de que prive un criterio más en consonancia con las necesidades de nuestra cultura, en las esferas de la educación oficial.

Hay que volver los ojos también a España, ya que de allá puede venir quien nos hable en nuestro idioma, quien piense y sienta de acuerdo a nuestra mentalidad y características raciales.

Estar pendientes siempre de la última novedad literaria de Francia, conceder una supremacía desmedida a la cultura francesa, ha sido el defecto de muchos países americanos, que se han

impregnado del espíritu francés y no precisamente en la parte que tiene de sobrio y equilibrado, sino en la superficial, en esa caricatura de agudeza e ingenio, en ese falso "sprit", genuino representante de la más vacía frivolidad y cursilería. Es difícil leer a uno de nuestros escritores y así a los de Latinoamérica, sin encontrar que el ochenta por ciento de las citas que se refieren a autores extranjeros, pertenecen a la literatura francesa.

Y eso no es lo lógico y natural. España tiene un acervo cultural de valores inmensos, de una reciedumbre espiritual notabilísima, que desde luego se aviene más con nuestro temperamento, con nuestros gustos y con nuestras costumbres.

Yo soy partidario de que en materia de educación, en todas las formas, sin excluir las conferencias desde luego, no se escatimen gastos, ya que todo el trabajo que se hace por la superación de la cultura de un país, es labor que se realiza para engendrar un futuro brillante a la patria.

Pero hay que ser más justos en eso. Hay que pensar que los más necesitados de cultura son los trabajadores y las gentes humildes, y hay que hacer llegar hasta ellos los reflejos de las inteligencias superiores, por medio de un idioma y de un lenguaje que esté al alcance de su rudimentaria cultura.

Eso se puede lograr, como han hecho y hacen Uruguay, Argentina, Chile y otros países; trayendo profesores, conferenciantes y escritores que hablen nuestra lengua, que conozcan nuestro medio, que tengan afinidad con nosotros y sepan abordar temas de cuyo esclarecimiento se derive un beneficio para el pueblo todo.

Al referirme a los países de Sudamérica que han hecho esa labor, tengo en cuenta que hace muy pocos meses ha desfilado por aquellas Repúblicas el filósofo español don José Ortega y Gasset, una de las más brillantes mentalidades del mundo. Anteriormente, lo hicieron Jiménez de Asúa, Eugenio de Ors, Ramiro de Maeztu, Rodrigo Soriano, Gregorio Marañón, Araquistain, y algunas otras glorias más de la intelectualidad española.

Nuestro país, no puede darse el lujo de hacer desfilar por sus humildes tribunas todas esas figuras, pero si alguna vez se de-

cide que alguien venga del extranjero a dar conferencias, es un error de bulto hacer venir a un respetabilísimo, sabio y eminente profesor, a quien nadie va a ir escuchar, puesto que hablará en lengua extraña a la nuestra. A lo sumo, podrán escucharle unas cuarenta personas, ya que en nuestro medio no llega ni al uno por ciento las personas que hablan y entienden el francés, lo suficiente para sacar provecho de una conferencia de temas educativos.

Y ya que me he referido a ese tema, bueno sería que el Gobierno, ya que a una minoría de privilegiados les va a dar el gusto

de traerles un eminente y respetable conferencista francés, aprovechara la ocasión de encontrarse en Costa Rica el ilustre escritor y conferenciante señor Soler, para rogarle que diera un ciclo de conferencias patrocinadas por el Estado en las cuales sí encontraría provecho nuestro pueblo.

Esa sí sería una forma de contribuir a popularizar y extender la cultura. Por lo que pude apreciar en la conferencia del señor Soler y por la lectura de sus dos admirables libros, "Marcos Villari" y "German Padilla" considero al escritor catalán un pensador de primera fuerza y capaz de realizar una magnífica labor en sus conferencias.

Muy acertadas, realmente inspiradas en verdades como puños, nos parecieron estas opiniones del estudioso y digno diputado don Julio Padilla que trasladamos a nuestros lectores.

El campeón nicaragüense de boxeo fué vencido anoche con un K. O. técnico por el joven Luis Portela

Anoche fuimos invitados a presenciar un encuentro privado que se había concertado entre el campeón nicaragüense de box Manuel Guerrero y el aficionado tico joven Luis Portela.

En el sitio designado para el evento deportivo se reunieron numerosos aficionados. A las nueve y media de la noche los dos contendientes entraron a un improvisado ring, y después de los saludos de estilo se inició la pelea, que estaba concertada a cinco rounds, de tres minutos cada uno, con un minuto de descanso entre ellos.

Desde el primer momento se notó la superioridad de Portela en fuerza, destreza y acometividad.

En los dos primeros rounds Guerrero no hizo más que defenderse de las acometidas de Portela, dejando en ocasiones descubierta la cabeza en la que recibía enérgicos castigos cortos, y entrando frecuentemente al Clinch.

Al comienzo del tercer round Guerrero reaccionó, acometiendo con algunos derechazos largos a la cabeza, los cuales eran esquivados ágilmente por Portela, quien, pasado el primer minuto del round, inició una serie de "jabs" fortísimos a la cara y al cuerpo de Guerrero, haciéndole caer por primera vez, en que el referee hubo de contar hasta nueve. Segundos después de levantarse Guerrero, Portela le disparó un tremendo "jab" sobre el ojo izquierdo, derribándolo de nuevo. Al contar diez el referee, Guerrero se incorporó con dificultad, dándose por bien vencido.

Imprenta Borrásé Hermanos

Gran Hotel Plaza

Hoy Llegaron Ostiones Frescos de New Orleans

La mejor Cantina

El mejor servicio

Mañana en el Club Katharina



S. M. LETICIA I
Reina del Club Katharina

LA NUEVA PRENSA se une por medio de las presentes líneas al homenaje que ha de tributarse mañana en los salones del Club Katharina, a S. M. Leticia I, a la señorita Marta Chacón y al caballero don Jaime G. Bennett, con la colocación de sus retratos en el salón de recepciones, acto que ha de congregarse en el simpático Club Katharina a los elementos más salientes de la sociedad josefina, que secundará el homenaje que se rinde a tan simpáticas y bellas señoritas y al caballero señor Bennett.



SRITA. MARTA CHACON
Madrina Deportiva

Este fausto acontecimiento será festejado debidamente con el suntuoso baile para el cual han circulado las invitaciones en número considerable, lo cual demuestra la predilección con que nuestra sociedad distingue a la agrupación de jóvenes que se acojen bajo la bandera de los deportes y la sociabilidad en el Club Katharina.

Junto con los retratos de las señoritas Alvarado y Chacón, ha de colocarse el del caballero don Jaime G. Bennett, Presidente Honorario del Club, cuyos entusiasmos por favorecer a las agrupaciones de sport y sociabilidad son suficientemente conocidos y que ha dado desde su fundación al Katharina todo su decidido apoyo.

Los recibos que darán derecho a la entrada de los caballeros, podrán obtenerse previa la presentación de la invitación en la Secretaría del Club, hasta las cinco de la tarde de mañana siendo la cuota de ₡ 10.00.

MANANA DEBUTA EN EL TEATRO AMERICA LA COMPANIA DE MORENOS NORTEAMERICANOS POR PRIMERA VEZ LLEGA AL PAIS UN ESPECTACULO DE ESTE GENERO QUE NO TIENE RIVAL

Mañana sábado debuta en el teatro América la gran compañía de morenos norteamericanos que procedente de los Estados Unidos donde ha hecho furor vienen a triunfar a Costa Rica donde por primera vez llega un espectáculo de tal naturaleza.

La compañía de morenos norteamericanos triunfará ruidosamente ante nuestro público. Cuenta además de los números de bailes, de cantos, que interpretan treinta y dos artistas, con una orquesta de morenos de treinta profesores morenos todos ellos.

Repetimos que el triunfo será ruidoso. El programa para el debut es inmenso. Grandes novedades. La compañía mejor en su género, que recorre la América aún no tiene rival.



DON JAIME G. BENNETT,
Presidente Honorario

La alimentación con OVOMALTINA

atenúa los peligros de la permanencia en los trópicos

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

Unicos concesionarios:
THE COSTA RICA MERCANTILE Co
Apartado 19
SAN JOSE

A LOS ABOGADOS Y ESTUDIANTES DE DERECHO

Vendemos a precio de quema las siguientes obras:

| | | |
|---|----------------|--------|
| Sentencias de la Corte de Casación (desde 1888 a 1926) | 56 tomos pasta | 375.00 |
| Ley de Enjuiciamiento Civil, reformada, por Reus | 6 " " | 55.00 |
| Pruebas en Derecho Civil y Penal, por Bonnier | 2 " " | 17.00 |
| Procedimientos Criminales, por Ruiz y Rodríguez | 3 " " | 20.00 |
| Ley de Enjuiciamiento Criminal, por Aguilera | 6 " " | 60.00 |
| Derecho Internacional Público, por Fiore | 2 " " | 18.00 |
| Código Penal, reformado, por Viada | 6 " " | 75.00 |
| La Vida del Derecho, por Cale | 2 " " | 18.00 |
| La Culpa en el Derecho Civil Moderno, por Chironi | 1 " " | 20.00 |
| Manual del Juez, por Gross | 1 " " | 5.00 |
| Derecho Penal, por Luis Jiménez Asua | 1 " " | 12.00 |
| Derecho Civil, por Campos y Pulido | 1 " " | 10.00 |
| Derecho Penal Español, por Crespo | 1 " " | 10.00 |
| Derecho Penal Internacional, por Fiore | 1 " " | 4.50 |
| Diccionario de Legislación y Jurisprudencia, por J. Escriche | 1 " " | 25.00 |
| Tratado de las Pruebas, por Ricci | 2 " " | 15.00 |
| Colección de Leyes y Decretos, años 1921 y 1925 | 2 " " | |
| Índice alfabético de Leyes de Costa Rica, (desde 1824 hasta 1924), por B. Ortiz | | |
| Tratado de los Bienes, por Brenes Córdoba | | |
| Código Penal, por Astúa Aguilar | | |
| Código Procedimientos Civiles | | |
| Código Penal | | |
| Código Fiscal | | |
| Código Civil | | |
| Código Comercio | | |
| Compilación de Leyes Usuales Vigentes | | |
| Código General de la República de Costa Rica, por Rafael Ramírez | | |
| y muchos otros textos importantes de consulta. | | |
| 1 DIVAN CUERO, con resortes | | 75.00 |
| 1 MAQUINA DE ESCRIBIR "Underwood" 12 pulgadas, nueva | | 340.00 |

Sírvanse visitarnos

J. R. HERNANDEZ & CO.

(Altos Edificio Enrique Clare)

Teléfono 4097

:::

Apartado 1024

La forma en que salen los trabajadores a Puerto Armuelles, es una burla sangrienta a la ley de emigración, que pareciera tolerada por las autoridades de Puntarenas.

Triste relato de un trabajador que regresa a la patria

Ampliando la información que nos diera anteriormente, sobre este tópico de importancia, nuestro Redactor Corresponsal en Puntarenas agrega lo siguiente:

En los diferentes círculos de la localidad, principalmente entre los de las clases trabajadoras, es motivo de muchos comentarios la forma en que están saliendo del país los trabajadores nacionales y extranjeros, porque es una burla sangrienta a la ley de emigración.

Agentes especiales que accionan secretamente en distintos lugares de la República, particularmente en la línea al Atlántico, entusiasman a los braceros con los salarios que se pagan en Puerto Armuelles, y les aconsejan que vengán a Puntarenas y que se presenten a los empresarios de Cabotaje con el sur, cuyos nombres les dan con clara especificación de las lanchas que hacen el servicio solicitando la conducción a los puertos nacionales de Golfo Dulce o Coto. Por regla general esos braceros llegan al puerto dos o tres días antes de la partida de la lancha, en "bandadas", se hacen anotar en la lista del pasaje de la embarcación que ha de partir en fecha indicada y esperan la hora de zarpar. Tal es la forma del anganche y es así, como se burla el artículo primero de la ley de 28 de octubre de 1922, que reglamenta el reclutamiento de peones u operarios para ser llevados fuera del país.

Reveladores telegramas que nos envió nuestro Corresponsal en el Puerto

A la simple vista, como dije, ya, la salida del puerto de los peones enganchados es la marcha más natural del mundo. A quien se mueve dentro de los límites territoriales no se le ponen cortapisas cada vez que así lo autoriza la Constitución. Las embarcaciones que conducen el enganche zarpan provistas de sus papeles para la navegación en aguas nacionales y reciben, desde luego, el pasaje en el número a que sus dimensiones dan cabida. Pero para entrar a la nación vecina el bracero necesita un pasaporte debidamente reprendido por el cónsul o por la autoridad respectiva y como no lo lleva porque de aquí sale aparentemente hacia un puerto costarricense se llena el requisito con la visación que hace el cónsul panameño a la lista de pasajeros. Y esta irregularidad es una nueva burla a la ley llamada de pasaportes.

Los peones salidos del 2 de agosto al primero de setiembre del corriente año, ascienden a doscientos noventa y siete y fueron transportados así: ciento veintinueve en las gasolineras Indiana y Santa María de los señores Rodríguez y París y ciento setenta y cinco en la América, lancha de don Miguel Gómez Rovira. En el número redondo de trabajadores enganchados es considerable el porcentaje de costarricenses, figuran mu-

chos niños y mujeres, cuya ausencia del territorio patrio en las condiciones en que han marchado está autorizada, solamente, dentro las claras y terminantes especificaciones de la ley antes citada, de 28 de octubre de 1922.

Analizando la fórmula adaptada para librar al enganchado del requisito de ir provisto de salvo-conducto que le abre las puertas de la región fronteriza del país vecino, donde se exige rigurosamente el pasaporte al extranjero, pareciera que se está ejerciendo un contrabando, pues sólo así se explica la circunstancia de que una lista de personas que viajan dentro del territorio nacional, lleve en vez de la sanción de nuestras autoridades, el visto bueno de un cónsul extranjero. Se supone la circunstancia apuntada así pareciera justificarlo que las lanchas van primero a Puerto Armuelles dejando el pasaje con la lista visada y vuelven a Coto o Puerto Jiménez donde presentan los papeles adquiridos en la Capitanía de Puerto para el movimiento en aguas territoriales. O bien que el "lote" de enganchados desembarcan en nuestros puertos del sur y que de allí debidamente "enlistados" traspasan la frontera a vista y paciencia de las autoridades del lugar.

De cualquier modo, se está hacien-

do burla y escarnio de nuestras leyes, al parecer, con la tolerancia de quienes están llamados a velar por ellas.

Y nuestro Redactor-Corresponsal en Puntarenas, termina su información, así: de regreso de Puerto Armuelles un costarricense nos cuenta que los trabajadores son víctimas de mil tropelías. Puestos allá les hacen firmar un contrato por un año. El salario de dos semanas no lo entregan a guisa de que quedar depositado para su regreso. En la tercer semana le hacen algunas deducciones, entre las cuales figura la de "Hospital". Este rebajo se practica durante el tiempo que presenten servicios pero si por cualquier causa el trabajador desea liquidarse le exigen el cumplimiento del famoso contrato y si el bracero se empeña en dejar la "finca", entonces pierde las dos primeras semanas trabajadas. Se presentan muchos casos en que las gentes enfermas sin un cinco en los bolsillos, imploran la caridad pública para poder subsistir en un lugar donde la vida es cara en extremo y donde, después de abandonar un "trabajador", se les exige la desocupación pronta del territorio. En cuanto a la asignación de los salarios, aquí ofrecen unos y por estar en los campos de explotación, los señalan antojadizamente en íntima relación con lo prometido. El esquilmo, pues, es el sistema imperante en toda la re-

La Sría. de Salubridad ha continuado recogiendo importantes cantidades de drogas heroicas

La Secretaría de Salubridad, por medio de la Agencia Principal de Policía de Higiene, ha venido realizando una interesante labor al investigar la cantidad a que ascienden los depósitos de drogas que existían en las farmacias de esta capital y hacerselo cargo de esas drogas que irá reintegrando a los farmacéuticos conforme éstos las vayan necesitando para el despacho de sus boticas.

En casi todas las farmacias de esta capital, se ha procedido a esa investigación y ahora se extenderá esa medida a las farmacias de las provincias y cantones.

Las cantidades de drogas que han sido decomisadas, son de relativa importancia. También se ha procedido a decomisar todos los productos medicinales, específicos, que están hechos a base de cocaína, heroína, opio o cualquier otro estupefaciente.

En la casa importadora de don Víctor Fabian, fueron decomisados 126 frascos de Clorhidrato de Heroína de la casa Bayer cuya venta también es prohibida, a pesar de que contiene la heroína en ínfima cantidad.

Todas estas actividades, están dando un resultado bueno, ya

que ha disminuido casi por completo, al decir oficial, el consumo de drogas.

Las causas pendientes en la Agencia Principal de Policía de Higiene, contra los expendedores y enviados, han sido remitidas al señor Juez del Crimen, para que imponga una severa sanción.

En la Penitenciaría hay veintinueve detenidos, dieciocho varones y tres mujeres a los que se les ha aplicado los rigores del Código, y los cuales han sido beneficiados con esa medida, puesto que, según dictamen del médico, se encuentran mucho mejor desde que se les ha alejado de la posibilidad de perseverar en su vicio fatal.



DEPOSITO PERMANENTE DE LECHÉ en la Cafetería de JOSE VARGAS

Discos "Columbia"

(Únicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

gión que se explota

Levantada la anterior interesantísima información nos llega de Puntarenas otro telegrama de nuestro ac- tivo Corresponsal que dice así:

NUEVA PRENSA.

Mis informaciones y comentarios acerca del enganche y traslado de braceros nacionales a la región panameña de Armuelles que remití por correo, queda ampliamente confirmada con datos que me suministran dos costarricenses llegados anoche de allá. Son ellos Manuel Zúñiga, Nicoyaño, y Tito Rodríguez Cañero. En Junio fueron enganchados aquí junto con cuarenta compañeros por un nicaragüense llamado Benjamin Ponce contratista de trabajos en la zona de Explotación. Los transportaron en la lancha Indiana de Rodríguez y París desembarcándolos en Coto, de donde la caravana enganchada partió a pie pasando sin tropiezos por los resguardos nacionales de Colorado y La Cuesta, hasta Progreso población inmediata a la guarda raya costarricense. Cansados de la explotación de que son víctimas allá los trabajadores ricos, resolvieron el regreso a la Patria en unión de dos nicaragüenses y del tico Bruno Cubillo. Sirviéronse de cartas recomendación firmadas por el Jefe la finca don Enrique Esse, como salvo conductos. Autoridades de Progreso exigieronles cinco dólares por visación documento portado pero autoridades nacionales de La Cuesta rechazáronlos por que pasaportes no traían sello panameño. Alegaron su nacionalidad costarricense sin resultado, para poder entrar a los lugares patrios.

Zúñiga vióse obligado a tomar en el quiler una bestia del Jefe Resguardo e ir a Progreso llenar requisito exigido. Viaje de la Cuesta a Coto hicieronlo embarcados pues caminos no permitían paso a pie y quien a ello se arriesga hácelo en muchos lugares con el agua al cuello. Como mayor vicisitud agregase un hecho inaudito ocurrido en Coto. Estacionase allí un

resguardo panameño de cinco hombres inclusive Jefe, que tiene a su cargo control entrada y salida de viajeros. Manuel Zúñiga y compañeros fueron notificados por destacamento extranjero en territorio nacional que no podían seguir su viaje a Puntarenas. Tal orden impartióla presencia Jefe Resguardo Costarricense y consiguiose embarque por intervención del Capitán embarcación América señor Elías González. Dícenme informantes que ese proyectaba regresarlos amarrados y que ya abordo de la lancha por orden del Resguardo Tico un guarda panameño les hizo registro minucioso de equipaje. Además informarme, que enganchados últimamente encuéntrese regados en camino a territorio panameño; que en Progreso hay más de 300 costarricenses en verdadera lipidia por falta de trabajo, y de recursos, que salida fraudulenta imposible hacerla porque siendo única pasada a Costa Rica por La Cuesta, resguardo Nacional no permite entrada sin salvo conducto panameño y que no disponen de los cinco dólares, exigidos. Al salir Progreso, agregan, entran cien hombres mayoría costarricenses procedentes Boça Bani y fueron detenidos a su paso por la misma circunstancia de falta de dinero. Las noticias traídas por estos costarricenses, muchas de las cuales dejo comentarlas en carta, son alarmantes y confirmada como está la violación de la ley de emigración, precisa que gobierno tome medidas enérgicas e impida que esta noche zarpe otra lancha con gente hacia Coto llevando como las otras la fórmula adaptada con que se está infringiendo una disposición legal. El Agente del enganche de que hablo arriba encuéntrese en Puntarenas y con él, seguramente, marchan los que están listos ya. Cuanto a la presencia de autoridades extranjeras en territorio Nacional, los comentarios huelgan. Cualquier forma envíe periódico personas indicadas mi lista, desde número salgan estos informes. Mañana recibirá carta mía al respecto. Corresponsal

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

De venta en:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA.

CAMARA DE COMERCIO

DE COSTA RICA

No. 37 Sesión ordinaria celebrada a las 20 horas del 4 de Setiembre de 1929 Asistieron los señores Sasso, Presidente, Lorente, Vicepresidente; Arias; Fernández, Prosecretario, Jiménez, Sequeira y Zamora. Asistió también el socio Sr. Kruse.

Artículo primero. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Artículo segundo. Se leyó la correspondencia recibiendo atención especial la siguiente:

1. Del Sr. don Leonidas Ponce en que informa que en el Perú se ha establecido un impuesto sobre la introducción de maderas sumamente alto, que hace prohibitivo ese tráfico con aquel país. Que él y otros compañeros desde hace bastante tiempo tienen en Costa Rica establecido un negocio de exportación de maderas del Perú en el cual tienen sumas importantes invertidas. Que la súbita cesación en tal exportación les ocasionaría serios perjuicios, al mismo tiempo que perjudica a los industriales madereros de Costa Rica. Desea que esta Cámara se dirija al Sr. Ministro del Perú en Costa Rica pidiéndole que someta a la consideración de su gobierno la derogatoria de ese impuesto, o cuando menos, la suspensión del mismo por el año de 1930, a fin de que sean menos gravosos los perjuicios indicados. Se aceptó en tesis general lo solicitado por el señor Ponce, por mayoría. El señor Zamora votó negativamente manifestando que no ve con simpatía la exportación de nuestras maderas que ocasionan la tala de nuestros bosques sin que se replanten los árboles cortados, lo que traerá por consecuencia estemos pagando por diez dentro de poco tiempo lo que hoy vendemos al exterior por dos. Se discutió la opinión del Sr. Zamora, muy atinada y cuerda, dada la cuantía actual de la exportación y otros puntos que se expusieron. Se acordó:

1—Hacer la solicitud dicha por medio del Sr. Secretario de Relaciones Exteriores de Costa Rica.
2—Enviar una solicitud de cooperación en este asunto a la Cámara de Comercio de Lima, Perú.
3—Elevar un memorial al Sr. Secretario de Fomento recomendándole que se tomen medidas serias y adecuadas para obtener el reforzamiento de nuestros bosques.

Artículo tercero. Fué aceptado el Sr. José Plá, como socio en el Gremio de Patentados, cotizando con ₡ 2 00.

Artículo cuarto.—Siendo de interés para esta Cámara conocer detalles y opiniones con respecto a un tratado comercial con Francia de que se habla en los periódicos, se acordó; rogar al Sr. don Teodoro Mangel que tenga la bondad de ilustrarnos acerca del particular.

Artículo quinto. Se trajo a discusión la posibilidad que está Cámara intervenga en alguna forma, o haga recomendaciones, en el asunto de Fiestas Cívicas de la Capital. Discutido el punto se acordó:

no intervenir en ese asunto.

Artículo sexto. Indica el Sr. Sasso que a menudo se presentan casos de liquidaciones de comerciantes que podrían realizarse en forma más eficaz y ventajosa por medio de un centro que las estudiase y organizase en debida forma y que estuviera autorizado por los comerciantes interesados para llegar a arreglos finales. Cree que ese centro podría ser la Cámara e Comercio, cuya Junta Directiva, en cada caso, podría nombrar los adecuados interventores de la liquidación etc. Se estima de mucha trascendencia este proyecto y se acordó: ponerlo en conocimiento de comercio mayorista, por medio de una circular en la que se detallará el plan, y si fuere acordado proceder a la reglamentación de las actuaciones respectivas.

Artículo séptimo.—La ley de Ventas de Establecimientos de comercio parece adolecer de un grave defecto que puede ocasionar

Nuevo médico incorporado

Cuando en breve nota de días pasados dimos cuenta del regreso a los patrios lares del joven don Gonzalo Cubero Otoyá, después de haber coronado brillantemente sus estudios profesionales de medicina en la Universidad de Bonn, (Alemania) anticipamos que su preparación y estudios le acreditarían como a uno de los elementos más salientes de la juventud intelectual, así ha sido pues al presentarse el joven galeno ante la Facultad de Medicina para rendir sus pruebas de incorporación, dió testimonio de sus conocimientos, siendo aprobado en sus pruebas orales, prácticas y escritas por unanimidad del tribunal examinador.

Felicitemos al Doctor Cubero, al verle ya incorporado en la Facultad de Medicina de la República, y listo para ejercer su profesión.

graves perjuicios. Constantemente se ve en el depósito que por 15 días exige la ley, permanece en poder del propio vendedor o comprador, lo que desnaturaliza los fines de la ley. Se acordó: elevar un memorial al señor Ministro de Gobernación siguiéndole una reforma que impida esa forma irregular de fecutar el depósito a que se refiere la Ley.

A las 22 y 30 horas se levantó la sesión.

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Teléfono N° 2378—Apartado N° 1064.

OBSEQUIOS DE
EDUARDO L. FERNANDEZ
LA INDIA

A SUS CLIENTES

- 1er. Obsequio Un juego de loza completo para comedor Valor ₡ 300 00
- 2o. Obsequio 200 colones en efectivo
- 3er. Obsequio 100 colones en provisiones.
- 4o. Obsequio 75 colones en efectivo
- 5o. Obsequio Una caja de vino blanco Haut Sauternes. Valor ₡ 70 00.
- 6o. Obsequio 50 colones en efectivo.
- 7o. Obsequio Un valioso juguete para niño.
- 8o. Obsequio 25 colones en efectivo.

Estos 8 OBSEQUIOS se harán en 8 sorteos en LA INDIA el 24 de Diciembre próximo a las 10 p. m. a presencia de los interesados.

PIDA AL EMPLEADO UN TIQUETE POR CADA COLON QUE COMPRE AL CONTADO.

Los números favorecidos se publicarán en los Diarios y deben ser cambiados antes del 31 de Marzo próximo. Los OBSEQUIOS serán exhibidos en las ventanas de LA INDIA.—San José, Agosto de 1929.

CADA COLON QUE USTED NOS COMPRE LE DARA DERECHO A UN CUPON

Mayor número de estos cupones le darán a usted, mayor oportunidad para obtener nuestros valiosos regalos.

El Ing. don José Joaquín Carranza considera que dentro de una o dos semanas quedará arreglado en la mejor forma el asunto del entubamiento

Ayer tarde después de la reunión de la Comisión de Vías Públicas, en la que dimos cuenta en edición anterior, tuvimos la oportunidad de conversar breves momentos con el estimable caballero don José Joaquín

Carranza, miembro de dicha Comisión.

El ingeniero señor Carranza, respecto al debatido asunto del entubamiento de las líneas eléctricas de esta capital, nos hizo la siguiente manifestación:

—Yo considero que dentro de una o dos semanas, a más tardar, quedará arreglado de un modo definitivo y en la mejor forma el asunto del entubamiento. Es deseo de todas las representaciones autorizadas pa-

ra intervenir en la realización de la obra de entubamiento de las líneas eléctricas, llegar a un acuerdo favorable y decoroso para todos los intereses.

La Comisión de Vías Públicas, por su parte, termina el señor Carranza llevará a cabo un arreglo dentro del convenio Moseley-Garnier que se ajuste a las normas de mayor legalidad, para someterlo así a la aprobación de la Municipalidad y de la Junta del Servicio de Electricidad.

Camiones

Dodge Brothers

Bien conocidos y experimentados en Costa Rica

FUERTES = ECONOMICOS

PRECIOS:

| | |
|---------------------------------|------------|
| De 1 1/4 toneladas—chasis largo | ₡ 6.000.00 |
| „ 1 1/4 „ „ corlo | 5.600.00 |
| „ 1 3/4 „ „ largo | 7.500.00 |
| „ 1 3/4 „ „ corlo | 7.200.00 |

De todas estas capacidades tenemos en nuestro garage

PASE A VERLOS

BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima
San José.

Discos "Columbia"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

EN LOS SALONES DEL KATHARINA



Don Rafael Soley

Visitamos anoche los salones del simpático Club Katharina, en donde se efectúan los preparativos para el gran acontecimiento social del sábado próximo en que se colocarán los retratos de S. M. Leticia I, Reina del

Club, de la Madrina Deportiva, señorita Marta Chacón, y del Sr. Presidente Honorario don Jaime G. Ben nett.

El grupo de jóvenes socios, presentes, mostraban su alegría por el entusiasmo que la fiesta ha despertado en nuestra sociedad, que ha sabido responder siempre con impatía a los movimientos de esta asociación.

Para retirar los recibos es estricto presentar la invitación, y los caballeros cubrirán una cuota de ₡ 10.- antes del sábado a las cinco de la tarde en la Secretaría del Club.

Para los caballeros es de rigor el traje negro, (saco o smoking).

El descubrimiento de los retratos, obra artística de nuestro amigo Paco Hernández de la Foto Imperio será a las doce de la noche, y después, se iniciará un carnaval.

Todo indica que la noche del sábado los salones del Katharina han de ser el punto céntrico de nuestra sociedad.

PARA SU CASA HA LLEGADO DONDE
ALMACEN VANNI

CRISCO—la manteca vegetal superior a la de cerdo
Jabones extranjeros superiores:

IVORY—P & G (de nafta) **PATO** y

JABON LAVA—para quitar grasa, manchas, etc., instantáneamente y sin dañar la piel. Bueno para limpiar trastos de cocina, etc.

FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

Bellísimo surtido en nuevos dibujos

PIEDRA QUEBRADA = Todos los tamaños y en cualquier cantidad

FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

INGENIERO - CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Teléfono en San José: 3033 - - Apartado 887 - - Teléfono en Cartago: 128

AVISO

A los Médicos y Farmacéuticos

De conformidad con el Decreto No. 4 de 27 de Octubre de 1928, queda absolutamente prohibido a los médicos recetar heroína y a los farmacéuticos venderla.

Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social.

Europa y los Dictadores

Desde que reina la paz más absoluto en esas tres Naciones, gracias a la Dictadura, no tiene nada de excepcional que el Presidente del Gobierno actual de España Primo de Rivera haya querido hacer una visita en los primeros días de Agosto corriente, a la ciudad portuguesa Vianna de Castello, aprovechando su estancia en el cercano Balneario de Mondariz, al que solía ir hace 40 años, acompañando a su tío el Primer Marqués de Estella, y que el Presidente del Gobierno de Portugal, y también para ver la feria que en esa ciudad portuguesa se celebraba a la sazón, fué motivo de que el actual Jefe del Gobierno de Portugal, Dictador, si se le quiere llamar así, General Ivans Ferraz, fuese a saludar al Dictador español en esa ciudad de la feria y hablasen largo y tendido sobre asuntos Lusitanos-Españoles.

No hace mucho tiempo que Musolini envió una flota de Acorazados. Cruceros y Submarinos en amistosa visita a Lisboa.

Algunos hablaron de las inmensas Colonias de Portugal que hoy están algo abandonadas por la penuria del Tesoro, lo cual no es de extrañar después del esfuerzo que hizo Portugal, para enviar numerosas fuerzas durante la Gran Guerra, a tierras de Francia.

Es sabido además que los capitalistas españoles están interesadas en ciertas obras hidráulicas en el Norte de Portugal.

Italia estableció una Estación telegráfica submarina con amarras del cable frente a Lisboa en el río Tago, para la comunicación directa con Italia.

De todos modos es evidente que se han estrechado de pocos meses acá los lazos con España e Italia.

Choca por otra parte que el Dr. Trínidad Coelho que había sido Embajador de Portugal, en Italia, haya sido nombrado Ministro de Estado de Portugal, siendo además uno de los partidarios más decididos de una estrecha amistad con Italia.

Nadie podrá negar que el Principio de Autoridad y de orden se va afirmando en esas tres Naciones de origen latino.

Las tres Naciones en menos de un mes han combatido de modo decidido a los Partidarios de los Partidos extremos. Ya hemos visto cómo Francia se preparó para evitar, como lo logró, una asonada en París y las principales ciudades de Francia, preparada para el primero del corriente en París, por los Socialistas y Comunistas, dando al olvido que se estaba tratando en aquellos

días de que triunfase en las Cámaras la ratificación del Pacto Benger-Mellon importante para el porvenir financiero de Francia.

En España Primo de Rivera se ha visto precisado a poner coto a las tendencias socialistas vertidas por los Catedráticos, cuando todo el mundo esperaba que se hiciera para siempre el silencio en la cátedra por los Señores Socialistas, porque si llegamos a escudriñar en las recientes publicaciones del señor Ortega Gasset, algún artículo encontraríamos del más decidido separatismo.

Los que defienden la libertad de la Cátedra, prerrogativa a mi juicio no defensible de ningún modo, si el catedrático se prevale de su poltrona y su birrete para dar lecciones de socialismo. Primo de Rivera merece plácemes al tratar el socialismo que en ninguna Nación ha servido para nada más que para perturbar.

Cansados estamos todos de saber que no ha habido nada más estéril que el Socialismo, que a nada conduce. Si algún Catedrático que es socialista, brilla es cuando no cae en delirios hablándonos de la igualdad y de la abolición del Capital, sino del arte morisco en Córdoba, para demostrar que el arco ojival no nació en Bagdad para venir con los Arábes a Granada, sino que tuvo su origen en los moros de la ciudad granadina, de donde lo llevaron a Bagdad, capital de la Mesopotamia.

Tiburcio Castañeda

VISACIONES Y PASAPORTES

VISACIONES:

Zelmira Solís Carmona costarricense, va para EE. UU.
 Fermína María Loria costarricense, va para EE. UU.
 Vicenzo Montechiari, italiano va para Sud América.
 Nestor Duque Arango, colombiano va para Colombia.
 Camilo Jaramillo, colombiano va para Colombia.
 Charles M. Upham, americano va para EE. UU.

PASAPORTES

Alfredo Cañas Vargas, costarricense va para EE. UU.

EE. UU.

Jose Francisco Quesada M., costarricense, va para Bélgica.
 Emil Rosenbaum, americano va para Curazao.
 Joseph J. Zalduendo alemán va para Sud América.
 Luis P. Jiménez costarricense, va para EE. UU.
 Rita Vega panameña va para Panamá.
 Inés L. Vega e hijo, panameña va para Panamá.
 Leticia E. e hijos panameña, va para Panamá.

La gradería del Estadio se encuentra en mal estado.- El Ing. Municipal hará una inspección

Con motivo de los fuertes aguaceros de este invierno la gradería de sol del Estadio Nacional, que es descubierta y de madera de no muy buena calidad, se ha deteriorado mucho, encontrándose en mal estado y ofreciendo peligro para cualquier oportunidad en que sea ocupada por suficiente público.

Tomando en cuenta tal cosa, la Comisión de Vías Públicas, en su última sesión dispuso que el señor ingeniero Municipal practique una detenida inspección de aquella gradería y rinda a la mayor brevedad el informe para hacer las reparaciones del caso.

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

Neutralon y Neutralon con Belladona

(SCHERING)

Poderoso medicamento contra la hipersecreción, hiperacidez y las úlceras del estómago y duodeno. Se presenta bajo la forma de un polvo finísimo de color blanco, insípido, inodoro e insoluble en el agua en la que se forma una suspensión homogénea.

EL NEUTRALON (Schering) tiene la gran ventaja, sobre los otros preparados alcalinos, de no ejercer un efecto irritante sobre las glándulas pepsinógenas como ocurre en el bicarbonato de sodio.

Envases originales:

Cajas con 21 papelititos de 3 gramos, con cajita especial para bolsillo

De venta en las principales Farmacias

FRANK DE CASTRO y HNO.

Representantes para Costa Rica

John G. Deater, muchacho rubio y simpático, nacido en Kokomo, Estado de Indiana tiene 27 años y es soltero. Además de estar al servicio del Correo Aéreo de los Estados Unidos es comisionado en el mismo del Departamento de Aviación del Gobierno.

Mi más interesante experiencia al servicio del correo aéreo americano tuvo lugar una vez en que volaba entre Nueva York y Montreal en el Canadá, con un tiempo tan malo que fui el único piloto que se había hecho al viento desde el este del Mississipi.

Por más de dos horas aguardé

en Hadley Field, en New Jersey, de talles sobre las condiciones atmosféricas a lo largo de mi ruta hacia Montreal. Finalmente, con lluvia y pesadas nubarras, que bajaban hasta los 300 metros, abandoné el aeródromo.

La correspondencia sólo pesaba 600 libras. La visibilidad mejoró un poco a seguidas de partir, pero luego me ví envuelto en una tormenta. Volando a razón de 110 millas por hora, tardé 65 minutos para cubrir las 35 que me separaban de Haverstraw en Nueva York sobre el río Hudson.

AVENTURAS DE AVIACION

En Haverstraw tuve que ascender a 1 000 metros. A esa altura llovía y granizaba y empecé a confrontar mayores obstáculos. Se formó una capa de hielo sobre las alas de mi aparato. Con las válvulas de mi motor de 450 caballos completamente abiertas apenas si fui capaz de mantenerme sobre las alturas de Poughkeepsie. Cuando logré vencerlas la lluvia y el granizo cesaron, pero cayó una celística. La capa de nieve que gravitaba sobre mis alas era tan pesada que en pocos minutos descendí 500 metros. Traté de regresar en busca del aeródromo de Poughkeepsie. Mientras lo intentaba el viento me favoreció ayudándome a elevarme. Decidí entonces emproar a Albany la capital del estado de Nueva York. Varias veces caía y lograba elevarme cuando el viento se hacía más fuerte. Repitiendo la maniobra logré ponerme a 10 millas de Albany. Pero allí mi máquina se resistía a flotar establemente en el aire. Volví a perder altura lentamente a despecho de todos mis esfuerzos. Del mejor modo que pude—tras verdadero "trotos de perro"—y circulando un bosque de pinos me ví sobre el aeródromo, mi máquina, incapaz de acción alguna por entonces, aterrizó evidentemente sin darme siquiera tiempo de cerrar las válvulas. Allí me embarqué en otro avión más ligero y volví a continuar hacia Montreal.

Otra vez nieve y niebla. La visibilidad era tan pobre que me ví forzado a bajar a menos de 100 metros. Seguí el curso del Hudson y el centro del lago Champlain. Llegué a Montreal. El piloto pos

tal que había hecho el mismo camino que yo en dirección opuesta se vió forzado a aterrizar en Burlington. Pero este está descrito. Precisamente cuando experimenté la peor suere fué en la proximidad de Burlington. La niebla descendía hasta los 350 metros y algunos picachos de las Montañas Verdes, que debía salvar, tenían el triple de alto.

Después de volar a la ciega por una rato hallé un pasaje entre la sierra y la niebla; y si esto me consoló el ala izquierda de mi avión había cogido una tan inquietante capa de nieve dura que mis maniobras se hacían difíciles por momentos. El claro entre la niebla lo aprivéché para descender a toda prisa. Fué una breve pero ardua lucha nerviosa con las colinas y el ala desequilibrada de mi aeroplano.

Por cierto no descendí en el aeródromo de Burlington. Estaba más de una milla de distancia. Era imposible proseguir con todo el correo. He omitido decir que en Albany, no obstante haber caminado mi máquina primitiva por una más ligera, ambraqué más correspondencia. Tengo para mí que el peso de ella me salvó. Las 1200 libras de correspondencia que transportaba entonces gravitaron sobre la cola impidiendo que diera una vuelta de campana al tomar tierra en un terreno fangoso en el que atascó mi tren de aterrizaje. La voltereta es segura cuando se desciende en estas condiciones a una velocidad sobre las 50 millas, poco fácil si no imposible de controlar.

Volví a proseguir a Montreal, más ligero de carga, arrastrando la máquina a todo gas como un gran reptil sobre ese fango.

Tenga criterio propio...

No se deje llevar por lo que le digan de bueno, respecto a esas IMITACIONES DE MADERAS QUE HAY

Desengáñese!!

Si usted necesita construir una BUENA CASA, nada le podrá dar el resultado de las

Maderas escogidas del Pacífico

LA EXPERIENCIA DE LOS AÑOS ASI LO HA DEMOSTRADO PALPABLEMENTE

Sabe usted dónde encuentra un gran surtido de ellas?

En el Aserradero y Depósito

DE RAMON LEON HIJO

SE ASERRA MADERA A PARTICULARES A PRECIO MAS ECONOMICO

— TELEFONO 3032 —

TEATRO VARIETADES
 HOY VIERNES 6 DE SETIEMBRE HOY
 A las 7 p. m.—MUY DIVERTIDAS PELICULAS
COMICAS PATHE
 Entrada CINCUENTA CENTIMOS
 A las 8.30.—EXITO!! EXITO!! La formidable producción de Artistas Unidos
LA RECLUTA
 (ELLA VA A LA GUERRA)
 No se ha omitido gesto ni esfuerzo ni sacrificio para hacer una película incomparable y grandiosa
 Domingo 8: Siguen los grandes estrenos!! El mayor triunfo artístico
EL DIAMANTE FATAL (El Orlow)
 Brillante interpretación de Ivan Petrovitch, Vibien Gibson y otros artistas de la Comedia Francesa

TEATRO AMERICA
 MAÑANA SABADO 7 DE SETIEMBRE MAÑANA
 DEBUT DEBUT DEBUT
 DE LA COMPAÑIA AMERICANA DE REVISTAS DE COLOR
Miami Follie
 JAZZ BAND AUTENTICO DE MORENOS AMERICANOS
 Director de escena: WILLIAM BENBOW
EL ESPECTACULO MAS ORIGINAL Y SUCESTIVO
 BAILES GENUINOS DE LA RAZA DE COLOR
 SHIMMY — JAZZ — CHARLESTON — BLACK BOTTON
 32 artistas todos de color — Compañía procedente de Nueva York
 Se presentará la revista en un acto con Skelth de MABEL WALKER, música de IRVING: **American Dancing Day**
 Entrada TRES COLONES

GRAN TEATRO
Raventos
 VIERNES 6 DE SETIEMBRE
 las 3 p. m.—A las 7 p. m. y a las 8.30 p. m.
 SENSACIONAL — ESTUPENDO — ELECTRIZANTE
 ESTRENO DE AVENTURAS
 La emocionante película
Lobos Urbanos
 por el intrépido BILL CODY
 A las 3 p. m. y a las 8.30 p. m.
Grandes Extras "VITAPHONE"
 A las 8.30 p. m.
 GRAN FUNCION POPULAR
 con la actuación triunfal de las aplaudidas
HERMANAS "IRIS"
 El notable PACO ANDREU.
 y LAURA MIRANDA, cancionista mexicana

El Dr. Hugo Eckener casi terminando un negocio de comercialización aérea transoceánica

OTROS AEROGRAMAS

Friedrichshafen, 6.—Las negociaciones que efectúa actualmente el Dr. Hugo Eckener en los Estados Unidos para el establecimiento de una Compañía Zeppelin Transatlántica, están al terminar, con magníficos resultados, según se ha sabido oficialmente aquí. Aun que aun no ha sido formalizada tal compañía, probablemente el Graf Zeppelin haga en lo sucesivo viajes regulares mientras en Abril 1 de 1931 y con el servicio de otros dirigibles, quede inaugurado el transporte postal y de pasajeros a través del Atlántico.

yéndose que no se repetirán los sucesos iniciados hace dos semanas.

Numerosos aeroplanos en busca de un avión

Nueva York, 6.—Siguen llegando más noticias acerca de la actividad tomada para buscar el avión Ciudad San Francisco perdido desde ayer. Todavía no se ha confirmado si es verídico que cinco pasajeros y tres miembros de su tripulación fueron avistados ayer al parecer todos muertos. Hoy salido una escuadrilla de diez aeroplanos militares que harán la búsqueda en conexión con varios vapores fuera de otros catorce aeroplanos, que hacen también pesquisas.

La Comisión de Aguas mexicana americana celebra sus sesiones

México, 6.—Extensamente, la prensa local relata las sesiones que llevan a cabo representantes de los Estados Unidos y México en la frontera o sea la Comisión de Aguas, que estudia la cuestión de los caudales de los ríos limítrofes, especialmente del Colorado, para que sean aprovechados en las irrigaciones de ambos países y explotar sus fuerzas para servicios distintos. La Comisión clausurará sus sesiones el día diez del corriente mes y se volverá a reunir posteriormente en Washington. Cuando la Comisión establezca conclusiones satisfactorias, harán sus respectivas recomendaciones a sus gobiernos para que ellas sirvan de base para concertar un Tratado Especial.

ción en el aire después de haber volado 291 horas y 2 minutos, fue trasladado a Paterson donde intentará nuevamente levantarse el domingo en las primeras horas de la mañana después de haber sido inspeccionado y acondicionado.

Un millón doscientas mil cartas llevadas en dos viajes por el Graf Zeppelin

Berlín, 6.—Con la reparación de la correspondencia traída a Alemania por el Graf Zeppelin, se estima que en sus dos últimos viajes de Oeste a Este, ha transportado más de un millón doscientas mil cartas.

El retiro de Mac Donald de La Liga de las Naciones

Ginebra, 6.—El retiro de Ramsay Mac Donald del seno de la Liga de las Naciones se traduce en todos los círculos de aquí como los síntomas de la buena inteligencia en que quedan preparadas Inglaterra y Francia para las negociaciones próximas de la reducción naval. En el banquete ofrecido a

noche despidiéndose el premier inglés demostró gran satisfacción por la orientación que lleva ahora la cordialidad franco-inglesa.

El temporal en España amainando

Madrid, 6.—Los numerosos mensajes recibidos de anoche a esta parte indican que el temporal está amainando en todos los lugares donde se ha caracterizado por su acción destructora. El Rey Alfonso pidió los detalles de los destrozos agrícolas recibidos en el Ministerio.

Imponiendo ya el orden en Palestina

Londres, 6.—Todas las noticias llegadas hoy procedentes de Palestina confirman las noticias dadas anoche respecto a la tranquilidad que reina en los lugares donde más se hizo sentir la furia entre en judíos y árabes. El orden ha sido impuesto en todas partes cre-

Los torneos aéreos en Inglaterra

Calshot, Inglaterra, 6.—Aviones ingleses y de origen italiano, iniciaron su competencia esta mañana ocupando los aviones más rápidos que prometen establecer records de rapidez jamás imaginados hasta la vez.

El ex-Gobernador Smith, Senador

Nueva York, 6.—Los periódicos dan cuenta que ya ha comenzado un movimiento que tiende a llevar al Senado al ex-Gobernador Alfred E. Smith, iniciándole así en un movimiento futurista político a fin de que se forme más fuerte su plataforma, seguramente con tendencias a alistarle en la candidatura Presidencial para sustituir al actual Presidente Herbert Hoover en el próximo período.

El fracaso del Avión "We Will"

Chicago, 6.—El aeroplano "We Will" que fracasó en su intento de establecer un nuevo record de dura-

TEATRO MODERNO
 VIERNES 6 DE SETIEMBRE
 A las 7 p. m.
 La divertida comedia
Un Cambio de Esposas
 por RENEE ADOREE
 A las 8.30 p. m.
 GRANDIOSO EXITO!
 La sensacional película "Paramount" titulada
NEVADA
 por el valeroso artista Gary Cooper
 Entrada 50 centimos

Para todo pedido de Flores llame al teléfono 2233
 Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores.
 Despacho: Pie de Cuesta de Moras
OCTAVIO LOAIZA

PROGRAMA
 4 Los Puritanos. Polonesa y Cuarteto. (Solista, Clarinetista don Arcelio Chaves). Bellini
 5 Mar de Plata. Marcha, Fox-Trot. Estreno. G. Murillo
 Viernes, 6 de Set. de 1929.
 El Director, Roberto Cantillano.



EL ESTRENO MAS GRANDE DEL AÑO EN LA CAPITAL Ivan Petrovich en El Diamante Fatal

Lo constituirá sin duda alguna el estreno del domingo próximo de la super producción de arte francés El Diamante fatal o El Orlow. Decir super producción de arte francés es lo mismo que garantizar éxito rotundo, máxime cuando esa super producción está interpretada nada menos que por estrellas de la Comedia Francesa.

Entre esos intérpretes figura como el principal el gran Ivan Petrovich, que maravilló a nuestro público en La Mujer Desnuda y recientemente en Barrio Latino. El argumento de esta maravilla del

arte mudo está inspirado en la célebre obra El Orlow. El papel de Alejandro está a cargo de Ivan Petrovich, el joven príncipe ruso que se enamora de la famosa bailarina, que ve en su ser amado su más grande di-

GRAN FUNCION POPULAR HOY EN EL "RAVENTOS"

Para complacer al asiduo público del RAVENTOS, la función de hoy con la actuación de las simpáticas HERMANAS IRIS, PACO ANDREU y LAURA MIRANDA a las 8.30 p. m. será a precios POPULARES, UN COLON LA ENTRADA.

En las 3 funciones: a las 3 p. m. a las 7 p. m. y a las 8.30 p. m. se estrena la película de aventuras r-

cha. Es inmenso el entusiasmo que existe entre todo el público por el estreno de esta super producción. Garantizada por la empresa, el lleno del domingo está garantizado.

tulada LOBOS URBANOS, una electrizante película que pone ante los ojos del espectador todas las miserias de las grandes ciudades y desnuda los peligros del hampa.

LAVADORAS "MAYTAG"
 Ideal para familias: 50 Lbs por hora. Véala en el "CICLO CLUB"

AVISO

Las Oficinas de la Compañía WAYSS Y FREITAG S. A. se han trasladado 50 varas al Norte del Banco Internacional de Costa Rica.